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本文是付费阅读文章，在我三个付费群
聊里的读者，不需要再付费查看，晚一
点，我会将本文整理成 PDF 文件上传到
群文件夹里。

另外，顺便说一下，VIP 群和写作群还
有 30多天就要涨价了，现在还有名额，：
加入我的 2023VIP 群（年底涨价）

昨天我在那篇如何提升眼界和格局里
提到了，打工人赚钱是最累，最困难的，
无论一个月的工资有多少，都逃不脱疲
于奔命，赚越多越累的境况。

根本享受不到生活的乐趣，整天只能
沉浸在“没钱、拼命加班、大肆话费”
这种死循环里面。
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我非常不推荐大家把生命浪费在这等
低效重复没有任何意义的事情上面。

因为打工是最低级的赚钱方式：属于拿
时间换钱。

但是，你可以想想，我们的一生，又有
多少时间可以换呢？

难道我们人生就是来为了这口饭奋斗
的吗？那也活的太窝囊了。

打你从 22 岁干到 52 岁，30 年时间，你
又能赚多少钱呢？

这期间，还不说你身体状况，打工人的
身体状态，那肯定是一天不如一天，你
自己也清楚。

打工，是没有办法的办法，只是暂时的
一个过渡时期，而不是所有人必须做的
事情，这点要明白。



很多人都认为，上完了学，就应该打工
啊，但其实呢，除了打工之外，还有很
多种收钱的方式，都比打工强，要比打
工爽。

最简单的，就拿我自己这个公众号来举
例子吧。

我每天只需要拿出 1个小时空闲时间写
写文章，动动手指，然后就有人给我掏
钱，大概我计算了一下，每天这 1个小
时，保守可以给我带来 1000 的收入，
还有后面产生的一系列合作、朋友、圈
子、资源就不能用钱来衡量了。

但这些，跟打工完全没有一毛钱关系，
都是打工人不擅长的。

看吧，我想赚钱，我没有说非得去工厂
里面每天坐十几个小时，然后拖着疲惫
的身躯回家，累了刷视频，看小说，我
照样也能收钱收到手软。



所以，不要把自己的思维局限了，打工
并不是长久之计。

当然，如果你非常喜欢这份工作，干的
非常带劲，是另外一回事儿，这些我们
不讨论。

但大多数人都是被迫打工，没办法，也
不知道怎么赚钱，这是我们讨论的。

我可以这样说，只要你想，在这个信息
时代，赚钱并不困难，就跟刷视频一样
简单。

有时间少刷点视频，多搞几条收入途径，
赚钱不比刷视频爽多了？

我并不是说，劝你一定要把工作给辞掉
了，而是说，你想要得到自由、不被人
拿捏，你就必须尽可能的多弄几条收入
途径。



比如，发发付费文章收收钱，搞个付费
社群收收钱，搞个付费咨询收点钱，搞
个知识星球收点钱，都是非常容易的。

有我私人微信的朋友都知道，我经常在
朋友圈里面晒收款截图，几千几万的都
有，日入 10000 元，其实是非常轻松的。

比如，昨天光是公众号收入就收了 5000
多块，发了一条朋友圈：

我的目的呢，一方面，是为了炫耀装逼，
让大家产生这样一种感觉“卧槽，张情
三挺牛逼的啊，随便写写文章就能收这
么多钱”，然后扩大我的影响力，让大
家给我掏钱。

效果很不错，很多老板都被我忽悠进群
了。

另一方面，就是为了激起大家的斗志，
我每天这样收钱，你看到我收钱难道不
心动吗？



心动，那就行动。

很多时候，人的动力就是这样起来的，
看见身边有人能轻松收钱，你想，自己
说不定也能收钱，于是就去收了，结果
真收到钱了。

所以，身边有个牛人，也是一种潜在的
正面积极影响。

很多群里的小伙伴就是因为看到我经常
收钱，然后也尝试着去收，结果往往都
很不错。

赚钱这个东西，是这样的。

只要你敢收，那就一定有人敢给。这是
非常肯定的。你赚不到钱，只有一个原
因，那就是你开始没收。



没有第二个原因。哪怕你开个公众号，
里面就只有 100 个粉丝，你每天仿写我
的文章，然后像我一样，做社群、开付
费阅读、做知识星球。

你最少也能收个上千块，后面粉丝多了，
一个月上万块，跟玩一样。

就是这么简单。有人说，你整天讲赚钱
赚钱赚钱，你不累吗？人生还有很多美
好的东西，比如兄弟之间的感情，有时
间也可以和朋友聊聊天，不只是赚钱。

但我想说，没钱，你什么也干不了，什
么也不是。收入越低的人，人生越悲惨，
收入越高，越幸福。

不要跟我抬杠，这是大概率事件。

我知道有人肯定会说，你没看见那李开 F
都得癌症了吗，任 Z 非还得过抑郁症呢，
有钱并不难买到快乐！



对于这种脑子还是不清醒的穷鬼，我只
能说，你抓紧取关吧，这里不欢迎你。

你有没有想过，普通人得癌症、抑郁症
只有死路一条。他们却还有钱治病。想
让谁来陪他就让谁来陪。

你是穷鬼，没有钱，才这么酸，仅此而
已。

还有，你也可以发现，无论是在线上还
是线下，你很少有机会听到有钱人抱怨，
你只能听到穷鬼的哀嚎。

富人从来不会为了一点鸡毛蒜皮的烂事
起情绪，穷鬼全身都是 G点，一碰就爆，
一挑逗就高潮。

任何一句话都能让他暴跳如雷，生活没
有一点儿稳定性可言。我觉得，判断一



个人是否有钱的标准之一就是：看他话
多还是话少。

凡是牛逼，厉害的人，一般都是非常沉
默的（除非他是靠说话赚钱），而且越
富有的人越沉默。

收入低的人来找他，他根本不会搭理，
一个字都不会说。熟悉我的朋友都知道，
如果你想跟我发生链接，和我交流，那
么你必须得掏钱进群，没有第二条路。

我的原则是，没有给我掏钱，我一个字、
一个标点都不会跟你说。因为有钱人都
很清楚，跟低收入的人交流，完全是浪
费时间，甚至还会影响自己的能量场。

低收入的人，每天到处瞎逼逼，正事不
干，讽刺挖苦别人倒是有一套，其实呢，
愿意搭理他的也都是收入的人群。



他们聊新闻，聊游戏，聊新出的手机，
聊形势......总之呢，聊什么都行，但就是
不聊赚钱，因为他们根本赚不到钱，也
不知道怎么赚钱。

最要命的是，低收入的打工者一般都携
带着巨大的负能量。

不信你到一个写字楼里面，随便采访一
个打工者，问问他对现在生活的感想，
是否满意，他们大概率都会说不满意。

老板太差劲，公司管理人的方式太不科
学了，有几个同事还特别犯贱，自己早
就想辞职了。

如果你问他们自己家里的事，肯定也是
一地鸡毛。

他们肯定会跟你说，我当初就是瞎了眼
才找了这么一个人，简直是扫把星，老



人怨、孩子皮、媳妇闹、亲戚之间也是
虚假、烂事一堆。

所以，如果有上述任何一种负能量的人，
我都是不接触的，因为这股负能量会严
重干扰到我。

也就是，你在加我私人微信的那一刻，
我就已经开始打量你了，我会花 3秒钟
时间，从你的头像、朋友圈、签名等各
个方面，给你贴上标签。如果你是属于
这类负能量的人，我直接就会把你筛选
下去，再也不跟你接触，你给我掏 20000
也没用。

我看人还是比较准的。

比如，微信签名是“先做人后做事”、
“百善孝为先”、“励志中H，共筑中 G
梦”这类的，都是穷鬼，我都是敬而远
之的。



换句话说，如果你跟比你收入低很多的
人接触，他们一定会把这股霉气传染给
你的。

当然，你也可以说他们是患了穷病。

想要改变这种负面的现状，只有一个办
法，就是我之前说过的：你一定得跨过
“轻松月入 3万”这道门槛。

也就是，在不加班的前提下，你的月收
入一定要达到 3万人民币，或者 5000 美
元。这道门槛如果没有跨过，那么来自
工作、财务、家庭、人际关系的各种烦
心事，一定会层出不穷，不断骚扰你，
让你抑郁痛苦。

只有当你在不加班、不辛苦的情况下，
轻松突破日入 1000 元的净利润，这时候
你才算入门了，或者算是找到一点收钱
的手感了。



只要你入门之后，你就会发现，原来赚
钱其实并不困难，尤其是年入百万以下
的小钱，非常轻松。

与之相对的，花钱的感受也会跟之前完
全不同。

之前在群里我就分享过一个观点:尽快找
到“花钱免费”的感觉。

什么叫“花钱免费”呢?

比如，我比较喜欢吃必胜客，两个人点
一份披萨、一份牛排、一份沙拉，吃得
非常好，而且服务态度很到位，只要杯
子里的水少了，服务员会自动续上。

最终你知道多少钱吗?200 元，甚至会更
低(因为总有活动)。

花这点钱，跟没花钱一样，没有一丝一
毫的感觉。打车也是如此，我在市区出



行可能会叫滴滴优享、首汽约车，去机
场都是用携程的接送机服务，这 3 个类
型的专车都是干净宽敞的 B 级车。司机
服务态度也超级好，体验超级棒。

结果你知道多少钱吗?平均每次也就七
八十、一百多元。只要花这点钱，你就
能享受专业司机的服务和乘坐体验。也
就是说，日常的衣食住行各种开销，已
经完全忽略掉了，因为这点钱跟自己的
收入相比，已经是九牛一毛了。

就跟买棒棒糖一样便宜。

我说这些，不是为了炫耀或者凡尔赛，
凡是能达到轻松日入过千的人都明白
我说得是什么意思。

就是说，到了这个状态，日常的琐碎开
销已经完全不会在音下面我



1.大幅度提升“卖”的规模

我提到的做建筑工人、做会计、做财务、
开咖啡馆……这些事情，之所以很难实
现“轻轻松松日入千元”，本质上就是
因为他们“卖”的规模太小了。

也就是，我们说的“一对一”，效率非
常低。每个人的精力和体力是有限的，
开滴滴、送外卖、做建筑工人的上限是
非常低的，日入 1 万可能就是大部分体
力劳动者的天花板了，而且还会精疲力
尽，生命质量很低。

做会计，你就是为一家十几个人的公司
服务(本质上就是为老板一个人服务)，
这时候你是把自己的技能“卖”给了 1
个人。

所以基本不可能轻松赚大钱，月入 1 万
元、2 万元可能就是天花板了，而且是
加班加点、累死累活的前提下。



做视频剪辑、PS 技术这类活也是如此，
你每个月可能只服务三四个田方，再多
的话你就会累死的，所以天花板也非常
低。但是，如果你换个思维，一切都明
白明了了。

比如，你是做视频剪辑的，你不为任何
甲方服务，你压制视频上传到斗音、B
站、Y*uTube 上，赚取广告费、平台佣
金。甚至你还可以搞“收徒服务”，教
别人视频剪辑技术、教别人自媒体平台
的运营技术。

这时候日入 1000 元就会很容易实现了。

我上次看到有个朋友就是在抖音上面收
徒，他每天就是发自己剪辑的视频，然
后视频下面挂个（可收徒），然后每天
就有人加他。他的做法就是，搞个微信
群，然后把教学课程放在群里，然后交
钱拉人，然后不懂的可以在里面提问。



几百块一个人，一下子也能收上来 3、400
个人，十万块收入就来了。

如果你傻傻的接活，300 块一次，你得累
成什么样才能搞到 10 万？

为什么会这样?本质上是因为你链接了
更多的人，你把服务卖给了更多的人。

你上传到视频网站的内容，有 100 万播
放量，相当于你为 100 万人提供了精
神食粮。那么你的综合收益在 1000 元，
这不过分吧?

而你消耗的时间可能只有 2 小时。

不要以为我说得是天方夜谭，y*uTube
和微信公众平台是世界上最良心平台，
都是按照广告点击量(跟视频播放量成
正比)给钱的。



有人点击一次就给你结算 8 毛钱，世界
上还有比这更良心的生意吗?至于 B
站、斗音、小红书、微博等平台，计算
佣金的方式可能会差一些，这些大家自
己去探索。

当然，我并不是建议大家都去做视频剪
辑，只是举个例子。

总之，你一定得“一对多”服务，而不
是傻傻的一单一单的接活，流量就是钱，
流量越多，收入越高。

即使你是送外卖的、做财务的、做建筑
的，都可以去自媒体平台上圈粉、收钱。

举个不恰当的例子，人家做鸡做鸭的也
知道，卖一次赚的不多，也累，他们特
知道去开裸聊，一对多直播，或者是拍
视频，然后一对多赚广告费。



当然，这有个大前提，你得知道怎么玩，
这就引出了下一个原则。

2.永远去做成长型、学习型的工作

3.为什么我不推荐打工，你有没有发现，
打工做的都是一些只要有些脑子的普
通人都可以做的，没有任何含金量。
随便找个成绩不错的高中生干一两个
月都能接替你的工作，没有任何成长
性，一眼看到你的结局。

生命难道要浪费在这些无意义都重复
劳动上面吗？这是不科学的。

我们的生命需要不断“升级”，不断
成长，这种没有成长性的工作，任何
人干久了，都会产生厌恶情绪，因为
生命需要的是挑战。

没有挑战，生命只会渐渐枯萎。就算你
不为了别人，也为了自己，宁可淘米，



少赚点，也不要干这种没有意义、行尸
走肉般的工作。

那是对你生命的一种亵渎。

这样的人，一定会遭天谴的，赚钱就不
要谈了。

我自己为什么能成功？每天都感觉精神
饱满。

因为我每天都在做成长型的工作，是对
自己有挑战的工作。

比如，每天我写一篇文章，需要构思、
思考、浏览素材、大脑深度加工、还要
考虑大家看的舒适度，各种因素，写作
其实是个庞大的工程。

这种工作，会让我的生命很有拼劲，保
持一种向上的心态，非常有必要。



如果我每天就是拧拧螺丝，那么不用七
天，很可能我就萎靡不振了。

不管赚没赚钱，我都会坐这样的工作，
虽说有些挑战，但是我会期待未来，我
知道未来，我的粉丝会更多，收钱更轻
松。一尘不变的工作，一眼望到底，没
有任何外来可言。

就算干了 30 年，你的收入也不会有太大
变化。

怎么运营公众号?怎么运营 B 站?怎么
获得平台的扶持?怎么圈粉?怎么做社
群营销?……

这些“技术”在学校里是学不到的。你
去淘宝花 1 元钱买 100 个 G 的资料，
里面有各种大袖在讲这些课程，但是我
敢保证，1 元钱买的资料你根本看不下
去。



因为人是很贱的，低价值买过来的东西
根本不会重视。即使你能克服人性的弱
点，全部看完了，依然不能上手操作。

因为技术性的东西可以教，但是“手感”
“钱感”这些东西是教不了的。

这也是为什么我在社群里经常扯跟技
术无关的玄学，因为这些玄的东西才能
激发大家赚钱的灵感和动力。

包括我现在写的这篇收费文章也是如
此，里面的逻辑一定是“道”层面的，
而不是“术”层面的。

就是说，有的人看完之后觉得全是虚无
缥缈的东西，而有的人看完之后他立刻
就改变了自己的思维方式和行为习惯，
那么他的收益立刻翻 10 倍都有可能。

我说得一点都不夸张，大家可以看我之
前文章里放的群聊记录，有一些群友



“日入万元”的门槛了。

他之所以能突破这个门槛，不是因为我
教了他什么具体技术、具体手段，而是
我讲的这些思维和逻辑，他悟透了，而
且去实践了。

所以说，你现在无论是打工还是自己创
业。

你得问自己:我今天学到新东西了吗?我
今天成长了吗?如果你今天了解了公众
号的玩法，明天学到了社群运营的精髓，
后天又学会了短视频的剪辑……

总之呢，每天都能学到新的知识，每天
都能增加新的收钱渠道，脑子飞速成长，
那么你就走在了正道上。

反之，如果 3 年过去了，5 年过去了，
你每天都在做着千篇一律的工作，那你
还是早点转型吧。有句话是这样说的:



只有疯子才会期待，重复的行为会带来
不同的结果。

只要你进过我的 VIP 群和写作群，你就
会发现，里面都是想成长的老板，想向
上走的人，每次交流都能感受到那种正
能量。

大家也可以多去加一下其他大佬组织
的社群。

只要你花钱进去了，你就会发现里面充
满了这类“成长型、改变型”的人，他
们交流的东西对你来说都是新鲜的，都
是值得学习的。

最忌讳的状态就是“一潭死水”。

小提示: 体制内、国企的朋友忽略我的
建议，因为铁饭碗的价值是很难估量的，
不要轻易辞职。



4.创业不是投资

很多人的思维还停留在工业时代，以为
创业就是开公司、开工厂、开店铺。投
入几十万、几百万然后多少年回本。

这种思维早就过时了。

要知道，真正的创业是不需要投入多少
本钱的，一台电脑、一部手机就够了。

你看那些在互联网上赚的盆满钵满的
年轻人、00 后，有哪个是开公司、开
工厂、开饭馆的?

如果需要投入几十万才能做起来的生
意，那不是创业，而是投资。

打工者→自由职业者→老板(创业者)→
投资人，这 4 个层级大家一定要牢记，
必须要一级级往上升，不能越级。



而大多数的小老板是怎么做的?

他们从第 1 级直接跳到了第 4 级。

打工不爽，想自己搞事情，于是就忽悠
别人投资他，或者拿出自己多年的积蓄，
全部都投入到了一个店铺上。

结局呢?99%的情况是:血本无归。

为什么会这样?因为他们的这种行为本
质是投资，不是创业。

而投资这个活动，需要的眼光、经验、
资金是这 4 个层级里最高的，你本来就
是个傻乎乎的上班族，还想一步登天、
靠投资赚钱，做梦呢吧?

所以说，我推荐大家先用一台电脑、一
根网线搞事情、搞钱，不要开什么公司、
租什么店铺。



这么说吧，厉害的人在互联网上搞钱，
年入百万也只需要 1 台电脑、1 根网线，
每天投入 3、5 个小时就足够了。

而那些到处开公司、租店铺的人，东搞
西搞一年下来还赔了几十万。

5.开拓自己的眼界

有句老话说:“读万卷书，不如行万里路，
行万里路，不如阅人无数。”

我觉得，“行万里路”是最重要的。因
为地域的改变，很可能带来精神世界的
改变，从而爆发出巨大潜能。

这句话很玄，你可以多试着走动，仔细
感受。

马云之所以这么厉害，跟他在八几年出
国去澳大利亚有着直接的关系。



大家可以打开斗音搜索“马云澳大利
亚”，看看这段演讲，你就知道“见世
面”有多重要了。

当然,特殊时期，我们可能不能随便到处
跑。

但是你可以在网上进行探索啊。

比如，在我们的收费群里，就会见到各
式各样的老板，有做线下生意的，有做
线上生意的，各自有各自赚钱的“道儿”，
而且总是能给其他人启发。

所以请你思考一下，昨天你做了哪些
“开拓眼界”的事情?

要知道，你只能赚到你认知以内的钱。
坐在家里刷斗音不算，因为这种行为不
会促使你产生任何行动，反而会让你越
来越懒。



拿我自己来说，我喜欢到处跑、到处见
不同的大佬，不能出行的时候，会在微
信上跟赚到钱的人交流经验，也会在
Y*uTube 上看各种 billionaire 大佬的访
谈。

5.永远不要推诿和拖延

我一直跟大家强调，想到什么事情就要
立刻去做，千万不要推诿。

拖延是弱者的借口，强者永远都是直接
行动的。

人生只有在行动的那一刻才能发生改
变。

比如，想从打工者升级到自由职业者或
者创业者，你需要的不是熬几年技术，
等时机成熟了再去做。



你如果真这么想，就会发现你永远都不
会做出行动，眼睁睁地看着自己烂在打
工者阶层，5 年、10 年过去了，你仍然
不会做出行动。

拿我自己来说，去年有好朋友跟我说公
众号的付费阅读功能很靠谱，可以做，

于是我当天就开通了，并写了一篇文章，
收到七八百元。今年另一个好朋友跟我
说，知识星球你也可以尝试做，毕竟有
的粉丝是知识星球的忠实用户，而且他
们不喜欢微信群的打扰。

于是我当天就开通了知识星球，到今天
为止也收益也很不错。

我的做事风格就是:当机立断，想到就去
做。



我甚至没有考虑“先找个付费群跟大佬
学习如何做知识星球”或者买一本书研
究一下知识星球。

我知道，我一上手的话，1 小时内就会
把 90%的规则全搞懂了。

剩下的 10%以后慢慢摸索呗。

我为什么会这么有自信?

因为我发现世界上所有的事都是如此，
甚至连 xx 也是如此。

第一次的时候，谁都是心里打鼓的，看
了再多的视频也没用。

怎么办?找人手把手教?不太现实。硬着
头皮上就行了。

男人第一次，有点打哆嗦怎么办？难道
找人亲自示范？不太可能。



硬着头皮，搂搂抱抱，该摸的摸，该亲
的亲，直接进去就行了。

无论第一次多狼狈，第二次第三次就会
轻车熟路了。

来自微信公众号：重启你的大脑


